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3eme DIMANCHE APRÈS L’EPIPHANIE

(Dimanche 22 janvier 2023)

Textes proposés
Esaïe 8.23-9.3
1 Corinthiens 1.10-13.17
Matthieu 4.12-23

ARC  8 : Ton nom Seigneur est un nom magnifique
ARC 568: Seigneur dirige et sanctifie  
ARC 424: Entre tes mains j’abandonne

SALUTATION ET INVOCATION
Frères et sœurs, voici le temps qui fait  renaître en nous le désire et l’attente, voici ce
temps où Dieu nous précède, où il nous invite au calme et à l’écoute. 
Voici  le  culte  où la  Parole  de Dieu ouvre  à  nouveau  un espace dans  notre  vie,  pour
accueillir et pour aimer, pour recevoir et pour donner. C’est le temps de grâce, c’est le
temps de paix en Jésus Christ ressuscité. 

Oui le Seigneur nous appelle,
Le Seigneur nous rassemble 
Le Seigneur nous unit 
Le Seigneur est présent parmi nous. 

Entrons dans la présence du Seigneur avec nos chants et nos louanges. 

ACCLAMONS LE SEIGNEUR, NOTRE DIEU
« Viens en cette heure » Arc en ciel 225 (1) https://youtu.be/TuHZxEniAmM 
Viens en cette heure, ô tendre Père
Te révéler à tes enfants.ou 
Ensemble, unis dans la prière, Vers toi nous élevons nos chants.
Remplis nos cœurs par ta présence De foi, d'amour et d'espérance.

C’EST LE MOMENT DE LA LOUANGE
Psaumes 27.  1-6  L'Eternel  est  ma  lumière  et  mon  salut:  de  qui  aurais-je  peur?
L'Eternel est le soutien de ma vie: qui devrais-je redouter? 2 Quand des méchants
s'avancent contre moi pour faire de moi leur proie, ce sont eux, mes persécuteurs et
mes ennemis, qui trébuchent et tombent. 3 Si une armée prend position contre moi,
mon coeur  n'éprouve aucune crainte.  Si  une guerre  s'élève contre  moi,  je  reste
malgré cela plein de confiance. 4 Je demande à l'Eternel une chose, que je désire
ardemment:  je  voudrais  habiter  toute  ma  vie  dans  la  maison  de  l'Eternel,  pour
contempler la beauté de l'Eternel et pour admirer son temple,  5 car il me protégera
dans son tabernacle, le jour du malheur, il  me cachera sous l'abri de sa tente, il
m'élèvera  sur  un  rocher. 6 Déjà  ma  tête  se  dresse  au-dessus  des  ennemis  qui
m'entourent. J'offrirai des sacrifices dans sa tente avec des cris de joie, je chanterai,
je célébrerai l'Eternel.

Cantique 8 : Ton nom Seigneur est un nom magnifique (1,4,6)  https://youtu.be/46-
l_2oJU-s

ÉCOUTONS LA VOLONTÉ DE DIEU ET ASSURÉS DE SON AMOUR EN JÉSUS CHRIST, RECONNAISSONS
NOTRE  PÉCHÉ 

L’Evangile nous dit : “ Repentez-vous, car le royaume des cieux est proche ”. 

https://youtu.be/46-l_2oJU-s
https://youtu.be/46-l_2oJU-s


Nous  nous sommes fermés au  repentir ; nous ne t’avons accueilli que sur le pas de notre

porte. (Silence)

Seigneur, aie pitié de nous ! (Silence)

 

L’Evangile nous dit :  “ Heureux les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde ”. Toi, tu

effaces notre dette, et nous ne savons pas effacer celle des autres. (Silence)

Seigneur, aie pitié de nous ! (Silence)

 

L’Evangile nous dit :  “ Heureux ceux qui ont le cœur pur, car ils verront Dieu ”. Nous sommes

menés par des désirs contradictoires et nos cœurs sont encore partagés. (Silence)

Seigneur, aie pitié ” de nous ! (Silence)

 

L’Evangile nous dit : “ Heureux ceux qui procurent la paix, car ils seront appelés enfants de

Dieu ”.(Silence)

Nous n’apportons pas la paix, car la paix n’est pas dans nos cœurs. (Silence)

Seigneur, aie pitié de nous…Amen !

Dans cette position nous continuons à implorer la miséricorde de Dieu en chantant
le cantique proposé.
* Arc en Ciel 627

O mon Père, Ma prière
Irait-elle jusqu'à toi, Si toi-même, Dieu qui m'aimes,
Ne descendais jusqu'à moi
O mystère, O mystère, Adorable pour ma foi.

ANNONCE ET ACCUEIL DU PARDON
Bien aimés, écoutons la parole qui annonce l’amour et la miséricorde de Dieu : (Psaumes 103 : 8-
12)

L'Eternel  est  miséricordieux  et  compatissant,  Lent  à  la  colère  et  riche  en  bonté;   Il  ne
conteste pas sans cesse, Il ne garde pas sa colère à toujours;   Il ne nous traite pas selon nos
péchés, Il ne nous punit pas selon nos iniquités.  Mais autant les cieux sont élevés au-dessus
de la terre, Autant sa bonté est grande pour ceux qui le craignent;  Autant l'orient est éloigné
de l'occident, Autant il éloigne de nous nos transgressions.
Ayons confiance nos péchés sont pardonnés.

Je  vous  inviter  à  vous  lever   pour  chanter  à  Dieu  notre  reconnaissance  pour  le  don
ineffable de son pardon

ARC 259, « Oui je veux te bénir » (1) http://jp.w.free.fr/arc-en-ciel/louange/259-oui-je-veux-te-
benir.html

Oui, Je veux te bénir et chanter ta louange,
 Seigneur, mon Dieu, toi qui m'as pardonné.
En Christ tu m'as aimé d'un amour sans mélange
 Et par sa mort tu détruis mon péché,
Et par sa mort tu détruis mon péché



LITURGIE DE LA PAROLE
Avant d’ouvrir la bible je vous invite à la prière 
Prière d’illumination :
Seigneur :  
Toi qui es le Dieu d’Abraham, le Dieu d’Isaac et le Dieu de Jacob.
Toi qui es le Dieu de Jésus Christ.
Toi qui es le Dieu d’hommes et de femmes que nous avons rencontrés et dont nous
admirons la foi. 
Toi qui es notre Dieu nous te prions : 
Que ta Parole touche nos cœurs
Que ton Esprit parle à notre esprit.
Que ton Évangile devienne Bonne Nouvelle pour notre vie.  
Au nom de Jésus Amen.

Esaïe 8.23-9.3 : 
Toutefois, les ténèbres ne régneront pas toujours sur la terre où il y a maintenant des
angoisses: si les temps passés ont couvert de mépris *le territoire de Zabulon et de
Nephthali, les temps à venir couvriront de gloire la région voisine de la mer, la région
située de l'autre côté du Jourdain, la Galilée à la population étrangère.  1 Le peuple
qui marchait dans les ténèbres a vu une grande lumière, sur ceux qui habitaient le
pays de l'ombre de la mort une lumière a brillé. 2 Tu rends la nation nombreuse, tu
augmentes sa joie; elle se réjouit devant toi comme on le fait lors de la moisson,
comme on jubile au partage du butin. 3 En effet, le fardeau qui pesait sur elle, le
gourdin qui frappait son dos, le bâton de celui qui l'opprimait, tu les brises comme tu
l'as fait lors de la victoire sur Madian. 

1 Corinthiens 1. 10-13.17
Je vous exhorte, frères, par le nom de notre Seigneur Jésus-Christ, à tenir tous un
même langage, et à ne point avoir de divisions parmi vous, mais à être parfaitement
unis dans un même esprit et dans un même sentiment. 11 Car, mes frères, j'ai appris
à votre sujet, par les gens de Chloé, qu'il y a des disputes au milieu de vous.  12 Je
veux dire que chacun de vous parle ainsi : Moi, je suis de Paul ! et moi, d'Apollos ! et
moi, de Céphas ! et moi, de Christ ! 13 Christ est-il divisé ? Paul a-t-il été crucifié
pour vous, ou est-ce au nom de Paul que vous avez été baptisés ? 17 Ce n'est pas
pour baptiser que Christ m'a envoyé, c'est pour annoncer l'Evangile, et cela sans la
sagesse du langage, afin que la croix de Christ ne soit pas rendue vaine. 

Cantique 568: Seigneur dirige et sanctifie  https://youtu.be/YrMX7_uspxU

Matthieu 4.12-23 
12 Jésus, ayant appris que Jean avait été livré, se retira dans la Galilée. 13 Il quitta
Nazareth, et vint demeurer à Capernaüm, située près de la mer, dans le territoire de
Zabulon et de Nephthali, 14 afin que s'accomplît ce qui avait été annoncé par Esaïe,
le prophète : 15 Le peuple de Zabulon et de Nephthali, De la contrée voisine de la
mer, du pays au delà du Jourdain, Et de la Galilée des Gentils, 16 Ce peuple, assis
dans les ténèbres, A vu une grande lumière; Et sur ceux qui étaient assis dans la
région  et  l'ombre  de  la  mort  La  lumière  s'est  levée.  17 Dès  ce  moment  Jésus
commença  à  prêcher,  et  à  dire  :  Repentez-vous,  car  le  royaume des  cieux  est

https://youtu.be/YrMX7_uspxU


proche. 18 Comme il marchait le long de la mer de Galilée, il vit deux frères, Simon,
appelé Pierre, et André, son frère, qui jetaient un filet dans la mer; car ils étaient
pêcheurs. 19 Il leur dit : Suivez-moi, et je vous ferai pêcheurs d'hommes. 20 Aussitôt,
ils laissèrent les filets, et le suivirent. 21 De là étant allé plus loin, il vit deux autres
frères, Jacques, fils de Zébédée, et Jean, son frère, qui étaient dans une barque
avec Zébédée, leur père, et qui réparaient leurs filets. Il les appela, 22 et aussitôt ils
laissèrent la barque et leur père, et le suivirent. 23 Jésus parcourait toute la Galilée,
enseignant  dans  les  synagogues,  prêchant  la  bonne  nouvelle  du  royaume,  et
guérissant toute maladie et toute infirmité parmi le peuple.

PRÉDICATION

Dans le récit que nous venons de lire, nous sommes à un moment charnière de
l’Evangile de Matthieu.
 
Jean, le Baptiste est arrêté, lui qui appelait à la repentance et à la conversion et
qui annonçait le ministère de Jésus. 
 
 
Et voici qu’après l’arrestation de Jean-Baptiste, Jésus se retire en Galilée, où il
se sent plus en sécurité. Ce n’est pas qu’il est un téméraire fanatique. 
 
Il sait qu’il ne faut pas aller au devant de la persécution, qu’il ne faut pas céder
à la violence mais l’éviter.

La mission de Jésus est rythmée par ces retraites stratégiques 

(dans le désert au début de ce chapitre, à Capharnaüm dans notre péricope et,
à Gethsémané plus tard) ; ces moments paradoxaux, où, devant la menace, il
semble renoncer. 

Jésus n’est jamais là où on l’attend ! Il surprend. 

Peut-être qu’il ne veut pas tout simplement aller au devant du danger car il  ne
fait que commencer.

Jésus est l’unique, il l’est vraiment et, par cela, il nous donne de mieux nous
connaître comme humain, de mieux cerner notre propre cheminement de vie,
de mieux repérer ce qui peut nous aider à devenir réellement humain. 

La manière dont Jésus avance dans sa  vie,  telle qu’attestée dans l’Evangile,
peut guider notre propre manière.

La  figure  de  Jean-Baptiste  disparaissant,  Jésus  se  trouve  comme  à  devoir
occuper sa place et, par cela, il développe son propre style, sa propre manière. 

Jésus nous dit aussi que mettre les pas dans ceux de notre prédécesseur est
aussi un moyen de marcher sur notre propre chemin…



Jésus se retire donc, loin des siens, près de Capharnaüm, à côté de la mer de
Galilée (aujourd’hui le lac de Tibériade), sur les territoires de Zabulon et de
Nephtali dont parle le prophète Esaïe dans notre premier texte.

Le prophète nous annonce la gloire et la lumière du Seigneur sur les terres
galiléennes voisines de  la  mer, carrefour  des populations  étrangères (Esaïe 8,
23).

 

En plus donc de sa stratégie de ne pas délibérément affronter le danger, Jésus
se  retire  dans  cette  contrée,  à  la  périphérie  du  centre  religieux du  peuple
d’Israël pour accomplir les prophéties et pour se hâter d’appeler à lui ceux qui
devaient  être  ses  disciples  et  ses  collaborateurs,  car  c’était  dans  cette ville
qu’ils exerçaient leur métier de pêcheurs.

C’est  dans  cet  endroit  excentré, modeste,  que  le  ministère  de  Jésus  va
commencer, loin de Jérusalem, loin des institutions religieuses ou sociales.

A  partir  de  ce  moment,  Jésus  se met à  proclamer  : « Repentez-vous  car le
royaume de Dieu est proche. » 

Voilà ce qui naît en lui comme parole, dans ce nouveau contexte. 

C’est  une  parole  tournée  vers  les  autres  : «  convertissez-vous  » dans  une
urgence qui s’impose à tous : « la venue du Royaume de Dieu… »

Jésus marche sur ce chemin avec la conviction que ce chemin est en lien avec
ceux des autres, et celui de l’humanité toute entière. 

Il ne se situe pas dans une aventure individualiste, centrée sur son seul devenir,
mais dans la perspective que son chemin propre est en lien profond avec ceux
de tous les autres. 

« Convertissez-vous, repentez-vous car le Règne de Dieu est proche ». 

Le  mot  metanoia en  grec  peut  être  traduit  aussi par  : «  changez  de
comportement, donnez vous de nouvelles orientations, car c’est Dieu même
qui vient nous rejoindre. » 

Jésus ne dit dans ses prédications que ce que Jean avait déjà proclamé. Comme
Jean, Il ne parle pas  de lui-même. 

Il se contente de prêcher la conversion que Jean venait de faire mais avec une
différence fondamentale dans le ton et le style….

Jésus ne  menace  point  son  auditoire, comme  Jean, de « cette  hache
tranchante, qui devait couper l’arbre par la racine. ».

Il  ne dit point : « Qu’il  va purger son aire, et jeter la paille dans les flammes
éternelles. ».



Jésus n’annonce  d’abord  que des  bonnes  nouvelles ;   et il  commence
par faire découvrir à ceux qui l’écoutent le règne qu’il leur prépare.

C’est bien de la lumière dans les ténèbres dont il s’agit dans l’évangile de ce
jour « Le peuple qui se trouvait dans les ténèbres a vu une grande lumière ».

La lumière va resplendir au bord de ce lac sur Simon et André, sur Jacques et
Jean et puis sur tant d’autres…

C’est ainsi  que Jésus commence à constituer son groupe de douze disciples,
douze comme les  tribus  d’Israël,  car  Dieu s’incarne dans une histoire,  dans
l’histoire d’un peuple. 

Douze pour manifester  l’universalité  de la  mission de Jésus,  représenter  ce
peuple nouveau rassemblé par Dieu à la fin des temps.

Frères  et  sœurs,  dans notre  évangile  sur  le  début  de son ministère, comme
dans  bien  d’autres  rencontres  de  Jésus  rapportées  par  les  Evangiles,  le
déroulement est le même. 

Jésus marche, il  voit, il  appelle, il  est  suivi : « il voit deux  frères… il  leur  parle
et … ils le suivent ».

«Il voit deux autres frères., il les appelle…., ils le suivent »

Jésus s’adresse à des pêcheurs en pleine activité pour en faire des pêcheurs
d’hommes. 

Oui, Frères et sœurs, en lisant ce récit de Matthieu, nous sommes surpris par la
brièveté de la scène…

Sur une simple parole de Jésus, Simon, André, Jacques et Jean vont lâcher leurs
filets, abandonner leur barque et leur père et suivre Jésus, sans le moindre état
d’âme, sans poser aucune question, sans s’inquiéter de la suite. 

« Suivez-moi…»

Bien  aimés  dans  le  Seigneur, ici  il  nous  est  manifestée  la  radicalité  du
changement de vie auquel nous sommes appelés. 

Il ne s’agit pas d’abandonner femmes et enfants et de se retirer loin du monde
mais de répondre immédiatement à cet appel, sans nous poser de question,
sans  regarder  en  arrière  ni  penser  à  l’avenir,  sans  nous  interroger  sur  nos
capacités.

Il s’agit de dire tout simplement « oui ».

« Oui »  pour  que  Jésus  transforme  nos  vies, « oui »  pour  que  Jésus  nous
conduise vers les autres, « oui » pour que, à notre tour, après avoir été pêchés,
nous devenions pêcheurs d’hommes. 



La réponse à Jésus ne souffre pas de délai, d’hésitation. Jésus nous appelle, et
suivons-le ! 

Mais si l’appel est radical, c’est que le don qui en découle est sans mesure. 

Le royaume est proche, il est même là, en sa personne…

 

Comment peut-on encore suivre Jésus et devenir pêcheur d’hommes, frères et
sœurs ?

Matthieu nous le rappelle : 

En observant Jésus et en l’écoutant : il marche, il voit, il appelle. Cela semble si
simple …

 

Comme Jésus, et avec son aide, nous pouvons nous mettre en marche à notre
tour,  essayer  de  ne pas  prendre  racine,  apprendre  à  lâcher  nos  filets  si
lourdement chargés de pierres inutiles, nos habitudes et attitudes solidement
ancrées, pour  nous  laisser  prendre dans  les  filets  de la  grâce,  joyeusement,
librement, avec confiance.

 

En réalité, frères et sœurs, la foi en Dieu et notre engagement à son service se
renouvellent chaque jour.

Nous devons toujours quitter, nous déplacer, être toujours en mouvement...

Notre vocation, car c’est de cela dont il s’agit, ne dépend ainsi pas de nous, de
notre recherche, de notre intelligence,  de nos mérites,  de nos capacités ou
même de notre piété. 

C’est avant tout un appel qui nous est adressé par Celui qui nous a vus avant
même que nous pensions à lui.

Il vient nous surprendre dans notre quotidien, tout comme la lumière qui s’est
levée sur ceux qui étaient assis dans les ténèbres à Nephtali dont parle Esaïe.

 

Tous  les  chrétiens ne sont  pas  appelés à  abandonner  leur  gagne-pain ou à
renoncer à jouir des liens de famille. 

Mais  tous et  toutes ont  entendu, un  jour  ou  l'autre, dans  leur  cœur, la  voix
connue qui leur disait : « suis-moi ». 

Comment y as-tu répondu ?

Frères  et  sœurs,  nous  qui  aimons  nous  organiser,  planifier  nos  rencontres,
réfléchir  avant  de  répondre,  connaître  à  l’avance  les  conséquences  de  nos
choix et  qui  pensons  nous  rassurer  parce  que  tout  est  prévu  et  que  nos



agendas sont remplis,  essayons de nous laisser  surprendre par la  rencontre
imprévue ! 

Si nous marchons – il ne s’agit pas de courir ! – nous prendrons le temps de voir
ceux qui sont placés sur notre chemin, à la sortie du culte, dans la rue, dans
notre immeuble, à la maison, dans nos familles, dans tous nos lieux de vie. 

Nous pourrons être attentifs, prêts à les écouter, à partager leurs joies et leurs
peines, leurs difficultés. 

Ne nous préoccupons surtout pas du résultat ou de nous-mêmes. C’est l’affaire
de Jésus !

C’est  dans  l’humilité  et  la  simplicité  d’une  rencontre  au  bord  d’un  lac  que
l’Evangile se joue, pas dans le spectaculaire, pas dans un discours interminable,
argumenté ou offensif. 

C’est  par  sa  seule  présence, ou  avec  des  paroles  ou  des  gestes  tout
simples, que Jésus guérit. 

Il s’invite dans le quotidien de notre vie. 

Et c’est avec les autres que nous sommes appelés à répondre à son invitation.

En effet, nous ne sommes pas seuls sur ce chemin mais en Eglise.

Vous  l’avez  remarqué  dans  le  récit,  Jésus  a  appelé  ses  disciples  deux  par
deux : « Suivez-moi » leur a-t-il dit. 

Dès le début, Simon, qui deviendra Pierre, est associé à un autre disciple. 

Pour accomplir sa mission, Dieu a besoin des talents de tous et de toutes, aussi
modestes soient-ils, et de talents conjugués. 

Dans la communauté que nous formons, et dans laquelle nous ne pouvons rien
seuls ;  chacun, chacune d’entre nous peut recevoir avec confiance cet appel et
marcher avec les autres à la suite de Jésus. Chacun, chacune a sa place. 

Frères et sœurs, Jésus nous invite à marcher à sa suite, à devenir ses disciples
ou à renouveler cet engagement.

Pour se mettre ou se remettre en chemin à la suite du Christ, nous entendons
un appel,  et  nous  percevons une  lumière  c’est-à-dire  tout  le  positif  de  cet
appel, toutes les promesses bénéfiques qui nous attendent. 

Nous répondons à l’appel du Christ non pas seulement et non pas d’abord pour
lui rendre service, ou pour manifester notre générosité. 



Mais nous répondons à l’appel du Christ, d’abord parce que cela est bon pour
nous. 

Pour exprimer ce positif, le bénéfique de cet appel,  le prophète Esaïe prend
l’image de la lumière. « Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever
une grande lumière ; sur ceux qui habitaient le pays de l’ombre, une lumière a
resplendi ».

Pour se mettre à la suite du Christ, il faut le percevoir comme cette lumière qui
éclaire notre histoire, le chemin qui nous conduit au Père, la promesse de la vie
en plénitude.

Quand le Christ appelle, quand il confie une mission, certes, il y a un service à
rendre, mais celui qui répond à cet appel et accepte la mission, est le premier
bénéficiaire de la grâce accordée par cet appel. 

Marcher à la suite du Christ, qui est notre lumière et notre libérateur, est une
grâce et cette grâce apporte la joie et la libération ce qui est une autre manière
de parler du salut. 

Que chacun de nous puisse lâcher ses filets  et  partir  pour devenir  pêcheur
d’hommes  et de femmes pour  Jésus et avec  Jesus. 

Que chacun et chacune de nous puisse dire oui à son appel. 

Amen.

JEU D’ORGUE

Cantique 424: Entre tes mains j’abandonne  https://youtu.be/GhVxlKcCFw8

CONFESSION DE FOI
Encouragés et renouvelés par l’écoute de la Parole de Dieu affirmons notre foi.
Nous restons debout pour confesser notre foi
Je crois que Dieu peut et veut faire naître le bien à partir de tout, même du mal
extrême. 
Aussi a-t-il besoin d’hommes et  de femmes pour les quels toutes choses concours
au bien. 
Je crois que Dieu veut nous donner , chaque fois que nous nous trouvons dans une
situation difficile, la force de résistance dont nous avons besoin. 
Mais il ne la donne pas d’avance, afin que nous ne comptions pas sur nous-mêmes,
mais sur lui seul.
Dans cette certitude, toute peur de l’avenir devrait être surmontée. 
Je crois que nos fautes et  nos erreurs ne sont pas vaines et qu’il n’est pas plus
difficile à Dieu d’en venir à bout que de nos prétendues bonnes actions. 

https://youtu.be/GhVxlKcCFw8


Je crois que Dieu n’est pas une fatalité hors du temps, mais qu’il attend nos prières
sincères et nos actions responsables, et qu’il y  répond. Amen 

(Dietrich Bonhoeffer)

Spontané , Alleluia 61/83 (1) « Je crois au Dieu vivant »
https://youtu.be/D_FpOIbfsOM
Je crois au Dieu vivant, des cieux le créateur ;
Je crois qu’il est le Tout-Puissant, le seul Seigneur. 
Je sais qu’il est amour, il m’aime et me conduit ;
Il est ma force et mon secours, mon ferme appui.

ANNONCE ET OFFRANDE

PRIÈRE POUR L’OFFRANDE :
Seigneur, avec l’offrande que voici, nous élevons nos mains pour te rendre grâce.
Apprend – nous à la partager avec celle et ceux que tu nous a confiés.
Béni sois-tu pour les siècles des siècles. Amen   

Pour nous préparer à la cène, chantons le cantique
420 de l’ARC : Tel que je suis https://video.link/w/qxg2d

PREFACE
Louons Dieu: C’est notre joie de te célébrer, ô Dieu notre Père, pour ce monde que
tu as créé si beau et que tu gardes à travers ses douleurs jusqu’au jour où, selon ta
promesse, viendra ton Royaume. C’est notre joie de te célébrer pour ton Fils, Jésus-
Christ,  notre Seigneur,  né de notre chair,  baptisé,  tenté,  transfiguré, condamné,
crucifié, ressuscité d’entre les morts,  élevé dans la gloire.  C’est notre joie de te
célébrer pour ton souffle de vie, l’Esprit d’adoption qui nous apprend à te dire Père,
l’esprit qui chasse nos peurs et illumine notre foi. Aussi, avec les cieux et la terre,
avec la multitude de ton peuple,  par tous les temps et par tous les lieux,  nous
célébrons ton nom et nous te chantons.

Cantique ARC 463 « Agneau de Dieu, Agneau vainqueur »
https://youtu.be/aKYl_3rRdPk
Agneau de Dieu, Agneau vainqueur, 
Ensemble aussi nous te rendons 
Tu as pris sur toi notre misère Honneur,
 gloire et magnificence, Et tu fis pour Dieu, 
ton Père, Force, pouvoir, obéissance,
Et rois et sacrificateurs.
Et dans nos coeurs nous t’adorons.
Amen, Amen, Seigneur, Amen !

https://video.link/w/qxg2d


INSTITUTION
Matthieu 26 / 26-29 :
Pendant le  repas jésus prit  du pain et après avoir  prononcé la bénédiction il  le
rompit et le distribua à ses disciples en leur disant: « Prenez, mangez, ceci est mon
corps.» Puis il prit une coupe et après avoir rendu grâce il la leur donna en disant:«
Buvez en tous car ceci est mon sang, le sang de l’alliance versé pour la multitude
pour le pardon des péchés. Je vous le déclare. Je ne boirai plus de ce fruit de la
vigne jusqu’au jour où je le boirai, nouveau avec vous dans le Royaume de mon
Père.
Ainsi toute les fois ou nous partageons ce pain et cette coupe nous annonçons la
mort du Seigneur et nous attendons la venue de son Royaume dans la joie de sa
résurrection.

PRIERE DE COMMUNION
Père très  Saint,  Tu as tellement aimé le monde, que tu as envoyé ton propre Fils,
pour qu’il soit notre Sauveur. Il a vécu notre condition humaine sans jamais être
séparé  de toi.   Il  a  annoncé à  tous la  bonne nouvelle  du salut,  aux pauvres  la
miséricorde,  aux  captifs  la  délivrance,  et  aux  affligés  la  joie.  Pour  accomplir  le
desseins de ton amour,   Il s’est livré lui-même à la mort et par sa résurrection, il a
détruit  la  mort  et  renouvelé  la  vie.  Accorde ton Saint  Esprit,  à  nous qui  allons
partager ce pain et boire cette coupe, afin que les recevant suivant l’institution de
Jésus Christ, nous soyons faits participants de son corps et de son sang. Par Lui avec
lui  et  en lui,  à  toi,  Dieu le Père tout-puissant,  dans l’unité du Saint Esprit,  tout
honneur et toute gloire, pour les siècles des siècles.    

Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que
ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd’hui notre pain
de ce jour. Pardonne-nous nos offenses, comme nous pardonnons aussi à ceux qui
nous ont offensés. Ne nous laisse pas entrer en tentation, mais délivre-nous du Mal.
Car c’est à toi qu’appartiennent le règne, la puissance et la Gloire aux siècles des
siècles. Amen

Spontané Arc en Ciel 526 (1) « Jésus est au milieu de nous »
https://youtu.be/nuFfuII5Hj0
Jésus est au milieu de nous,
Son regard s’abaisse sur nous. 
Sa douce voix, l’entendez-vous ? 
Je veux vous bénir tous !
Je veux vous bénir tous !
Sa voix douce, l’entendez-vous ? 
Je veux vous bénir tous !

INVITATION A LA CENE
Voici le repas que nos mains ont préparé, mais c’est le Seigneur qui nous invite. 



Voici la table que nous avons dressée, mais c’est lui qui nous accueille. 
Voici la joie que nous avons désirée, mais que lui- même nous donne.

Comme  Jésus  a  rassemblé  ses  disciples  pour  le  repas  pascal,  il  nous  invite
maintenant à sa table qui annonce le banquet du Royaume.  

Nous sommes tous invités à former un cercle. Et pour ceux qui ne communient pas,
passent tout simplement le pain et le vin à leur voisin.
 
Je vous invite à former un cercle autour de la table

FRACTION – ELEVATION

COMMUNION

Envoi

PRIÈRE D’INTERCESSION
Père ta Parole nous redit ton amour pour ce monde. 

Nous te prions pour la paix. Une paix fondée sur l’amour en Christ. 
Que l’inimitié et la peur fasse place au pardon.

Nous te prions pour que naisse en nous l’espérance. 
Une espérance qui jaillisse de la résurrection. 
L’espérance qui est en celui-là seul qui est venu et qui reviendra. 

Nous te prions pour recevoir le courage. Le courage de demeurer fidèles jusqu’au
bout. Le courage de demeurer fermes quand le mal parait triompher, et que les
combats pour la vérité semble perdus.

Le courage de rétablir quand tout s’écroule autour de nous.
Le courage de d’être un peuple pèlerin,  en route vers l’inconnu,  assurés que le
chemin n’est pas caché pour Dieu.

Le courage d’être  le corps du Christ, de sorte que  celles et ceux qu’il souffrent
connaissent par nous la tendresse du Seigneur. 
Seigneur exauce nous. Amen 

 
Spontané Arc en Ciel 885 « Ta paix ô Christ »
https://youtu.be/1hKxYV2otTg
Ta paix, ô Christ, est notre forceTa paix, 



ô Christ, est notre force 
Ta promesse est notre avenir. 
Ta promesse est notre avenir. 
Alléluia ! Alléluia ! Alléluia ! Alléluia !

EXHORTATION : 
Empêche par une caresse d’amour, les fleurs de se faner.
Sème avec audace sans voir le blé lever.
Ne désespère pas de tes compagnons, étonnés toi de ce qui t’est donné.
Choisis ce qui fait vivre plutôt que ce qui fait souffrir.
Laisse-toi rejoindre par Christ quand tu plies les genoux.

BÉNÉDICTION
Que l’Eternel vous bénisse et qu’il vous garde. 
Que l’Eternel fasse luire sa face sur vous et qu’il vous donne sa grâce. 
Que l’Eternel tourne son visage vers vous et qu’il vous donne sa paix. 
Allons dans cette assurance que le Seigneur est avec nous. Amen 

Postlude

PRENONS LE TEMPS DE NOUS RASSEOIR ET DE SAVOURER LE TEMPS DE
MEDITATION EN MUSIQUE QUI

CLOTURERA CE TEMPS DE CULTE.


